
Мой дедушка, Петроченко Василий Иванович, был биологом. Он учился 

в МГУ на биофаке, но с наступлением войны его направили на обучение 

на ветеринарного врача, чтобы быть полезным на фронте. Там он лечил 

лошадей. 

Я знаю не очень много о том, как он служил. Мне не пришлось слушать его 

рассказы о войне, но мои родные вспоминают такую историю. 

Однажды, подразделение, где служил мой дедушка, попало в окружение 

на целых десять дней. Он всегда очень ярко вспоминал, как во время 

обстрела пули насквозь пробивали полы шинелей, зацепившихся за кусты. 

Когда у них не было воды они выжимали мох в кобуру пистолета и пили. 

Дедушка говорил, что эти десять дней были самыми страшными днями его 

жизни. 

Мы, наверное, сейчас совершенно не можем представить каково это — 

находиться столько дней в полной оторванности от мира, чувствовать 

близость смерти и безысходность. Я, конечно, точно не могу утверждать, 

но мне кажется, самое страшное на фронте- это неизвестность. Ты никогда 

не знаешь, где окажешься завтра, что с твоими родными, где фронт, какие 

ведутся боевые действия, чем все закончится! Я преклоняюсь перед людьми, 

которые пережили войну. И на фронте, и в тылу. 

 


